

**AMBASSADE DE FRANCE AUX PHILIPPINES
SERVICE ÉCONOMIQUE DE MANILLE**

Manille, le 28 septembre 2018

NOTE

Objet : Adoption de la stratégie de la Banque asiatique de développement pour les Philippines pour la période 2018-2023

Particulièrement ambitieuse, la stratégie pays de la Banque asiatique de développement pour les Philippines sur la période 2018-2023 prévoit un doublement du volume de ses prêts à près de 2 milliards de dollars par an pour les quatre premières années. Le secteur des transports, principal bénéficiaire de cette nouvelle stratégie, devrait concentrer près de la moitié des engagements de la Banque sur les quatre prochaines années. Cette nouvelle stratégie d'intervention de la BAsD est un signal fort de la part de l'institution du soutien qu'elle entend apporter à la mise en œuvre du programme de construction d'infrastructures du gouvernement du Président Duterte ainsi qu'à sa priorité d'une croissance économique forte et inclusive pour lutter contre la pauvreté et les inégalités de revenus très élevées aux Philippines. La BAsD entend renforcer sa coopération avec l'Agence française de développement dont elle est le partenaire historique depuis le début des activités de l'Agence aux Philippines en 2009.

La stratégie 2018-2023 de la Banque asiatique de développement (BAsD) pour les Philippines adoptée le 20 septembre 2018 par son Conseil d'administration est structurée autour de trois axes stratégiques, en soutien à la priorité du gouvernement en faveur d'une croissance économique forte et inclusive : (i) accélération des investissements de long terme dans les infrastructures, (ii) promotion du développement économique local, y compris sur l'île de Mindanao, en reconstruction mais toujours sous loi martiale, et (iii) investissement dans le capital humain.

La stratégie pays vise à l'amélioration des conditions de vie des Philippins les plus pauvres, pour qu'ils tirent avantage de la croissance économique au travers d'une meilleure éducation et d'opportunités de travail et de revenus améliorées. L'objectif du gouvernement est la réduction du taux de pauvreté de 21,6 % en 2015 à 14 % en 2022 sur une population totale de 105 millions.

La Banque asiatique de développement prévoit un volume de prêts de 7,8 milliards de dollars sur la période 2018-2021, soit un montant d'engagements annuels proche de 2 milliards de dollars, ce qui représente un doublement annuel moyen de ses prêts par rapport au rythme actuel.

Le portefeuille de prêts de la banque sera fortement rééquilibré au profit du secteur des transports qui devrait représenter 47 % du total des engagements sur la période 2018-2021. Sur les sept années écoulées, de 2011 à 2016, le soutien au secteur des transports avait représenté seulement 3 % des engagements de la BAsD aux Philippines, très en-deçà de la programmation initiale (11%). La part des prêts budgétaires en soutien aux réformes publiques et à la gouvernance devrait au contraire passer de 54 % sur la période 2011-2017 à 21 % pour les quatre prochaines années.

La nouvelle stratégie de la Banque asiatique de développement est un signal fort de la part de l'institution du soutien qu'elle entend apporter à la mise en œuvre du programme de construction d'infrastructures du gouvernement du Président Duterte baptisé « Build Build Build », qui prévoit plus de 160 milliards d'investissements dans une soixantaine de projets d'infrastructures sur la période 2017-2022. Les priorités sectorielles de ce programme sont les transports, l'énergie, l'eau, les TIC et les infrastructures sociales de santé et d'éducation. Dans le secteur des transports, les entreprises françaises sont susceptibles de se positionner favorablement sur des projets ferroviaires, de transport urbain ou des ouvrages d'art complexes.

Commentaire :

Le représentant résident de la Banque asiatique de développement pour les Philippines m'avait fait part lors d'un échange à la veille de l'adoption de cette stratégie d'intervention, de la qualité de la collaboration de l'institution avec l'Agence française de développement à Manille. La BAsD est en effet le partenaire historique de l'Agence depuis 2009, début de son mandat d'intervention aux Philippines, avec trois cofinancements sur des prêts de politique publique pour appuyer la décentralisation et la gestion et la prévention des risques de catastrophes naturelles (825 millions de dollars pour la BAsD et 360 millions d'euros pour l'Afd). La Banque asiatique de développement entend renforcer et élargir au plan sectoriel ses activités en co-financement avec l'Afd. Les prêts de politique publique porteront sur l'appui à la décentralisation, l'inclusion financière et le développement des capacités en matière de partenariats public-privé. Pour les financements de projets, les secteurs identifiés sont la gestion de bassins versants et le transport urbain.